



Estimado Colegiado:

De cara a la Asamblea General ordinaria del COPAC, que se celebrará el próximo 27 de junio, te hacemos llegar la información relativa al cierre económico de 2023, así como el proyecto de presupuesto para el ejercicio 2025.

Cierre económico 2023

Una vez superada la pandemia, se recupera la normalidad en la gestión de cuotas colegiales y se aplica una política económica basada en la contención del gasto y la optimización de recursos, aportando de nuevo estabilidad financiera a la institución. Así, el ejercicio 2023 finaliza con un beneficio presupuestario de 237.468,25 euros.

Al mismo tiempo, sobre lo presupuestado, se reducen los gastos en un 16,69% y los ingresos por cuotas aumentan un 16,46% sobre lo previsto.

Entre las partidas que se han reducido respecto al presupuesto aprobado para 2023, destacan las siguientes:

- Trabajos realizados por otras empresas: 5.641,20 €
- Servicios informáticos, desarrollo y mantenimiento web: 8.468,03 €
- Transporte Personal: 1.025,95 €
- Arrendamiento de Equipos: 25,96 €
- Gastos de Comunidad: 594,29 €
- Asesoría Jurídica: 32.696,30 €
- Asesoría Financiera: 14.159,87 €
- Servicios Bancarios: 1.439,45 €
- Comunicaciones (Teléfonos...): 3.144,32 €
- Suministros (electricidad, limpieza): 490,63 €
- Gastos Seminarios y Otros de Gestión: 4.415,88 €
- Viajes: 7.690,32 €
- Gastos de Oficina: 1.392,16 €
- Gastos Jurídico Contencioso: 26.630,34 €
- Franqueo y Mensajería: 2.271,88 €
- Tributos: 4.333,90 €
- Copac Nextgen - Mentoring: 19.886,13 €
- Gastos Centro Evaluador: 38,66 €
- Programa de Ayuda a Pilotos: 33.272,10 €

Todo ello supuso un ahorro total frente a lo presupuestado de 121.868 euros.

En lo referente a Ingresos, respecto a las cuantías presupuestadas se obtuvo un superávit de 115.600 euros, procedente de cuotas colegiales y realización de trabajos externos.

Adicionalmente, la partida de recuperación de gasto relativo a distintos trabajos administrativos y acuerdos ascendió a 60.880,79 euros, cifra que favorece el balance final del ejercicio.

Como conclusión, el año 2023 finalizó con una situación económico-financiera estable y saneada, con la sede colegial en propiedad, sin cargas y debidamente acondicionada, y con una posición de Tesorería de 1.589.837,43 euros sin tener ninguna obligación pendiente por préstamos o créditos.

Presupuesto 2025

Se presenta un presupuesto equilibrado y realista, con un criterio conservador, por lo tanto, no se consideran posibles expectativas de ingresos y se adapta el nivel de gastos a los mismos, lo cual supone, de nuevo, un importante esfuerzo en el ahorro para el ejercicio 2025.

En base a lo anterior se propone a la Asamblea:

Ingresos:

- Se realiza una previsión de ingresos prudente, tomando en cuenta las últimas referencias disponibles.
- Se propone el **mantenimiento de las cuotas actuales** sin repercutir ningún incremento por IPC.

Gastos:

- En aras de adaptar el nivel de gasto a los ingresos previstos, en el ejercicio 2025 se reducen algunas partidas de gasto frente al actual ejercicio 2024, lo cual supone un importante esfuerzo institucional, ya que asumimos la correspondiente subida del IPC, sin aumentar los ingresos por cuotas colegiales.

Por último, a continuación, se adjunta el cierre de cuentas de 2023 y el proyecto de presupuesto para el ejercicio 2025. Esta información y el resto de documentación relativa a la Asamblea del próximo 27 de junio también están disponibles en la página web del COPAC (www.copac.es).

Sin otro particular, recibe un cordial saludo.


Claudio Martínez Gómez
Tesorero

